
  
Ortsverwaltung Wallbach 

(Dienststelle) 
 

Niederschrift 
 

über die öffentliche Verhandlung des Ortschaftsrates 
 

am Donnerstag, den 05. Juni 2014 (Beginn 19.00 Uhr; Ende 20.30 Uhr) 
 

in Bad Säckingen-Wallbach (Gemeindesaal) 
 
Vorsitzender:  OV Fred Thelen 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder: 8   (Normalzahl: 10 Mitglieder) 
 
Namen der nicht anwesenden ordentl. Mitglieder: Name der anwesenden stellvertretenden Mitglieder: 
OR Wolfgang Wenk (v)  
OR Klaus-Konrad Umbreit (v)  
  
  
  
 
 
Schriftführerin: Frau Karin Güll 
 
Besucher der Ortschaftsratssitzung: 
 
 2 Presse   
 3 Bürger 
 STR Lücker lässt sich entschuldigen 
    
Nach der Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass: 
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 28.05.2014 ordnungsgemäß eingeladen worden 

ist; 
 
2.  die Tagesordnung am 30.05.2014 durch ortsübliche Bekanntmachung – Anschlagtafeln, 

Veröffentlichung im redaktionellen Teil der Tagespresse sowie Veröffentlichung auf der 
Homepage der Stadt Bad Säckingen – bekannt gemacht wurde; 

 
3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 5 Mitglieder anwesend sind. 
 
 
Hierauf wird in die Beratung eingetreten und folgendes beschlossen: 
 
* Der Abwesenheitsgrund wird in der Klammer durch Kurzzeichen (K) = krank, (V) = verhindert entschuldigt, (U) = unentschuldigt 
ferngeblieben, angegeben.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 



Protokoll der Sitzung des Ortschaftsrates vom Donnerstag, 05.06.2014 

 
Öffentlicher Teil: 
 
Zuerst bedankt sich OV Thelen bei allen Kandidaten für die Bereitschaft, für den Ortschaftsrat zu 
kandidieren. Er findet es schade aber notwendig, dass wenige Frauen kandidiert haben. Trotzdem wird 
nach der Konstitution des neuen Ortschaftsrates dieser mit 50% durch Frauen besetzt sein.  
 
Weiter bedankt sich OV Thelen beim Gremium für die Rückendeckung in den vergangenen fünf 
Jahren, in denen viel erreicht wurde. Bei der konstituierenden Sitzung und Verabschiedung der 
Ortschaftsräte wird er auf die vergangenen fünf Jahre näher eingehen. 
 
1. Bürger fragen 
 
a. Bruno Keser erkundigt sich, wie der Zustand in der Hauptstrasse mit der Parkplatzsituation 
weitergeht. 
OV Thelen verweist auf TOP 5 und hofft auf eine Beschlussfassung. 
 
b. Martin Thomann möchte wissen, ob es in Wallbach abgelöste Parkplätze gibt. 
OV Thelen: Die Erfüllung auf dem Land stellt kein Problem dar. Die Baugesetzgebung schreibt nur 
einen Parkplatz pro Wohnung vor. Für ihn ist diese Vorschrift unverständlich, da die Probleme 
voraussehbar sind. Heutzutage kommt kaum noch eine Familie mit einem Auto aus. Er hofft auf den 
Bahnhalt.  
 
c. Udo Huber verweist auf den Kran auf der Hauptstrasse bei der Baustelle der ehemaligen Traube. 
Der Kran ist soweit in die Straße hinein aufgebaut, die dort auch noch eine Kurve macht, dass man den 
Gegenverkehr erst dann sehen kann, wenn man bereits auf der Gegenfahrbahn fährt und das Hindernis 
zur Hälft passiert hat. Warum wurde der Kran nicht auf den noch von der Traube her vorhandenen 
Parkplatz gestellt? 
OV Thelen war auch überrascht über diesen offenbar am Schreibtisch verfassten Beschluss. Auf dem 
noch vorhandenen Parkplatz muss dass benötigte Baumaterial platziert werden.  
Zu Anfang des kommenden Monats wechselt der Verkehrssachbearbeiter. Mit dem neuen 
Sachbearbeiter wird OV Thelen besprechen, ob ein Spiegel für den Verkehr in Richtung Brennet 
aufgestellt werden kann. 
OR Joos findet es unmöglich, dass so was genehmigt wird. 
 
d. Martin Thomann weist darauf hin, dass am vorgesehenen Termin für die konstituierende Sitzung 
das Gruppenendspiel der deutschen Nationalmannschaft stattfindet. 
 
 
2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom Donnerstag, 10.04.2014 
 
OV Thelen fragt die anwesenden OR, ob Sie mit dem Protokoll der vergangenen Sitzung 
einverstanden sind und bittet um Genehmigung. 
 
Beschluss: Einstimmig 
 
 
3. Anträge Flößerhalle 
 
Samstag, 21.06.2014 Frau Andrea Paul-Faber Geburtstagsfeier im Foyer 
 
Samstag, 05.07.2014 RSV Radball Fördertraining 
 
Freitag, 11.07.2014 Zentrum für Akutmedizin GmbH Betriebsfeier 
 
Samstag, 12.07.2014 RSV Radball Geburtstagsfeier im Foyer 
 
06.09. – 07.09.2014 Hörnle-Clique Wallbach Hörnlefest 
 
Sonntag, 30.11.2014 Wanderfreunde Wallbach Weihnachtsfeier im Probenraum 
 
 



Samstag, 24.01.2015 Wanderfreunde Wallbach Jahreshauptversammlung im Probenraum 
 
30.05. – 31.05.2015 Wanderfreunde Wallbach Intern. Volkswandertage 
 
OV Thelen möchte dem RSV die Halle für das Fördertraining gebührenfrei zur Verfügung stellen. 
Er bittet ebenfalls beim Gremium um die Zustimmung, dem Zentrum für Akutmedizin einen Nachlass 
auf die Hallengebühren von 750 € auf 500 € zu gewähren, da es sich um eine Bad Säckinger Klinik 
handelt und die Küche nicht benötigt wird. 
 
Beschluss: Einstimmig 
 
 
4. Mitteilung über genehmigte Bauanträge 
a. Mitteilung über die erteilte Baugenehmigung für den Anbau von Liegeboxen an das 
Stallgebäude Buchbrunnenweg 80, Flurstück-Nr. 1385 
 
OV Thelen gibt bekannt, dass o. g. Baugenehmigung erteilt wurde. 
 
b. Mitteilung über die erteilte Baugenehmigung für den Einbau einer Dachgaube im 
vereinfachten Baugenehmigungsverfahren Waldstr. 8, Flurstück-Nr. 2 
 
Auch hier gibt OV Thelen bekannt, dass die Baugenehmigung erteilt wurde. 
 
c. Mitteilung über die erteilte Vollständigkeitsbescheinigung im Kenntnisgabeverfahren 
Neubau eines Einfamilienwohnhauses mit Doppelgarage Vogesenstr. 7, Flurstück-Nr. 
1472/1 
 
Es wird bekannt gegeben, dass die Vollständigkeitsbescheinigung erteilt wurde. OV Thelen findet es 
erfreulich, dass die Häuser im Gebiet Steinenhäldele zunehmen. 
 
 
5. Parksituation in der Hauptstrasse - Beschlussfassung 
 
OV Thelen hat sich mit dem zuständigen Sachbearbeiter des Ordnungsamtes in Verbindung gesetzt 
und verliest das Antwortschreiben: 
Danach kann eine Entscheidung über die Neuausweisung von Stellflächen auf der Hauptstrasse von 
uns nicht ohne weiteres getroffen werden. Hierzu müsste zunächst von qualifizierten Fachplanern die 
erforderlichen Kurvenradien und Schleppkurven berechnet werden. Erst dadurch wird klar, wo 
überhaupt noch freie Flächen zur Verfügung stehen. 
 
OV Thelen: Das sparen wir uns.  
 
OR Joos: Vor Jahren wurde mit dem Ortschaftsrat schon einmal eine Ortsbegehung gemacht und 
danach entschieden 
 
OV Thelen: Aus diesem Grund hat er den Mailverkehr mitgebracht, um daraus zitieren zu können.  
 
Auch die Nachfrage bezgl. Tempo 70 auf der B34 wurde abgeschmettert. Seitens der Polizei wird 
bezüglich der gewünschten Geschwindigkeitsbegrenzung auf der B34 keinerlei Bedarf gesehen, da 
dieser Knoten in den vergangenen Jahren – was Unfallzahlen etc. anbelangt – sehr unauffällig war. 
Somit ist dieses Thema auch vom Tisch – so OV Thelen. 
 
OV Thelen weiß selbst, wie unbefriedigend diese Situation ist. Er möchte nun beantragen – wie in der 
vergangenen Sitzung bereits von OR Joos vorgeschlagen – die vorhandenen Parkflächen zwischen 
Ortsverwaltung und ehemaliger Traube nachzuzeichnen. Dann sollen dort Schilder aufgestellt werden, 
dass nur noch in den gekennzeichneten Flächen geparkt werden darf.  
 
OR Bechler: Auf der restlichen Hauptstrasse bleibt die „Zuparkerei“ bestehen? 
 
Nach Meinung von OR Mattivi müsste auch die Einfahrt in die Gartenstrasse auf Höhe 
Klingentalstrasse mit einbezogen werden.  
 



OV Thelen ist für ein praktisches Vorgehen. Seiner Meinung nach stehen beim Gasthaus Engel keine 
Dauerparker, diese stehen hauptsächlich im Mitteldorf. 
 
OR Joos: Es ist nur wirklich am Morgen schlimm. Aber es ist seltsam, dass es bei Straßensperrungen 
funktioniert.  
 
OV Thelen: Er möchte erst einmal das Mitteldorf beantragen um den Fuß in die Türe zu bekommen 
und im nächsten Jahr die Erweiterung, wenn als notwendig gesehen, wieder einbringen. 
 
OR Weiß: Tempo 30 ist gut, genügt aber auch. Sie ist gegen Schilder, mit dem jetzigen Zustand kann 
man leben. Nur Einzelstellen auszuweisen sieht sie kritisch, da sich Anwohner benachteiligt fühlen 
können. Sie ist der Meinung, dass sich der Ortschaftsrat lächerlich macht. 
 
OR Bechler sieht das ganze ähnlich wie OR Weiß. Mittendrin einen Punkt auszunehmen sei keine 
gute Lösung. Zur Parksituation beim Gasthaus Engel weist sie darauf hin, dass die Mieter des Hauses 
keine Garagen und somit auch keine anderen Parkmöglichkeiten haben.  
 
OR Bayer wundert sich, dass der Bus überhaupt durchkommt. . 
 
OV Thelen hat mit Herrn Albiez von der SBG gesprochen. Die Busfahrer haben keine Probleme, 
bisher hat sich das immer geregelt.  
Weiter stellt er fest, dass die Antworten zu diesen Problemen durchwachsen sind. 
 
OV Thelen stellt zur Abstimmung, die Parksituation in der Hauptstrasse so zu belassen, wie es jetzt 
ist. 
 
Die Abstimmung ergibt folgendes Ergebnis: 
 
3 Ja-Stimmen 
4 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung  
 
Deshalb bittet OV Thelen um weiter Vorschläge: 
 
OR Landis erkundigt sich, ob es früher Sperrflächen vor und nach den gekennzeichneten Parkflächen 
gegeben hat. 
 
OV Thelen: Außer einer weiteren Bemalung der Straße haben diese Flächen keinen nutzen. Damals 
wurden die Stellplätze an der Straße so ausgewiesen, dass man noch gut aus den Ausfahrten 
herausfahren kann.  
 
OV Thelen stellt den Antrag auf Parkbegrenzung zwischen Ortsverwaltung und ehemaligem Gasthaus 
zur Traube. 
 
Beschluss: 4 Ja-Stimmen 
  3 Nein-Stimmen 
  1 Enthaltung 
 
Somit wird OV Thelen diesen Antrag bei der unteren Verkehrsbehörde einbringen. 
 
OR Bechler: Wieso kann die Stadt einen Verkehrsplaner einfordern, wenn dieser nicht bezahlt wird. 
OV Thelen: Er ordnet keinen Fachplaner an, wenn die Stadt nicht zugestimmt hat.  
 
 
6. Verschiedenes: 
a) Festsetzung der konstituierenden Sitzung des neuen Ortschaftsrates mit 
Verabschiedung der nicht mehr Gewählten am Donnerstag, 26.06.2014 
 
OR Joos: Da die Deutsche Nationalmannschaft an diesem Termin ein Gruppenspiel hat, ist der 
Termin ungeschickt. 
Vorgeschlagen werden Mittwoch, 25.06. oder Dienstag, 24.06.2014, jeweils um 19.00 Uhr 
 



OR Bayer bittet um einen Sitzungstermin am Donnerstag, 03.07.2014, da sie an den vorgeschlagenen 
Terminen im Urlaub ist.  
 
OV Thelen: Aufgrund anderer Termine, ist bei ihm der Termin am Mittwoch, 25.06. nicht möglich.  
Da die konstituierende Sitzung noch im Juni stattfinden soll, einigt man sich auf Dienstag, 24.06.2014. 
OR Bayer wird dann in der darauf folgenden Sitzung gesondert verabschiedet. 
 
b) Stimmungsbild Bahnhalt Ja - Nein 
 
OV Thelen hat die Wahlen für ein Stimmungsbild zum Bahnhalt genutzt. Auch, um den Parteien, die 
dagegen sind mit dem Hinweis, die Befragung von 1993 sei zu alt. die Luft aus den Segeln zu nehmen.  
Er hat mit den Wahlprospekten der FW 700 Zettel verteilt. Davon hatte er einen Rücklauf von 13,5 %. 
Von diesen 13,5 % waren 86  für den Bahnhalt, 14 % dagegen. 
 
OV Thelen hält dieses Stimmungsbild für ein gutes Ergebnis. 
 
OR Bechler fragt, ob er so im Stadtrat auftreten möchte. Das wird nicht einfach werden, da er von 
1.400 Einwohnern nur 86 Ja-Stimmen hat.  
 
Auch OR Joos hält das für bedenklich. Er ist der Meinung, dass Nein-Stimmen nicht abgegeben 
werden.  
 
OV Thelen ist anderer Meinung. Er erinnert an die Gegner des Bahnhaltes, die in den 90er Jahren 
gleich mit einer Unterschriftensammlung reagiert hatten. Auch die Einwohnerzahl könne bei rund 700 
Haushalten nicht als Maßstab genommen werden. Es sei auch lediglich ein Stimmungsbild und keine 
Umfrage. 
 
 
7.Fragen aus dem Ortschaftsrat 
 
Keine Fragen. 
 
 
Der Ortsvorsteher:   Die Ortschaftsräte:   Die Schriftführerin:    


